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例年にない「災害級」に近い猛暑に見舞われた今年の北海道でした

が、会員の皆様はうまく体調維持されていたでしょうか。私は情けな

いことに完全に夏バテ状態に陥り、食欲がなくなり体重も減り続けて

いましたが、９月の中頃になってようやく復活の兆しが出てきて、会

報が皆様のお手元に届く頃には体調も元に戻っているものと思います。 

さて、新型コロナに翻弄された４年間でしたが、山水会のレクリェ

ーションも総会も今年は通常どおり実施することができたのは何より

だったと思います。レクリェーション・総会いずれも参加者は以前よりも少なかったのは致し方

ないのかなと思いますが、４年ぶりに顔を合わせた懇親会は話に花が咲いて大変盛り上がってい

たようでした。来年はさらに多くの会員が参加してくれることを期待しているところです。 

また、事務職員協会・事務長会の会長はじめ役員の方の出席をいただき、学校を取り巻く現状

等について貴重なお話しをしていただきました。特に、事務職員協会からは協会の根幹とも言え

る研究活動がコロナの影響により停滞していることや、全国事務職員協会の会員としての活動を

一時休止していること等、事務長会からは来年から実施される予定の定年延長に伴う人事異動の

取扱いについてのお話しなど、私が現役だった頃には考えられなかったことが現実になっている

ことに、月日の流れをおおいに感じました。改めて貴重な情報をいただいたことに厚くお礼と感

謝を申し上げる次第です。 

事務職員協会の活動が停滞しているとのことでしたが、振り返ってみると、私が事務主任だっ

た頃は事務職員協会の仕事を通じて沢山の先輩や仲間との出会いがありましたが、そのことが私

にとってはかけがいのない財産となりました。ここ数年はコロナ禍によりその機会が激減し、情

報のやりとりもメール等が主となり、会議も WEB で済ませることが多くなりましたが、やはり直

接顔を合わせて話しをすることが本人にとって得られる物が多いと思いますので、そういった機

会が増えることを望みます。 

ところで、最近の出来事の中で私が今一番不快に思っていることは、東京電力福島原発からの

処理水放出に対する中国の対応です。国際機関（IAEA）の評価などはお構いなしで、まったく科

学的根拠を無視した自国の主張のみを押し通そうとする傲慢な姿勢は、とても尊敬される大国の

姿とは言えません。日本からの水産物全面的禁輸は特に北海道の水産業に与える影響は大きなも

のがありますので、日本政府としてはしっかりと対応してほしいと思います。特に、日本よりも

多量のトリチウムを含んだ汚染水を大量に放出し続けている中国に対しては毅然とした態度で臨

んでいくことを期待します。 

最後になりますが、最近の傾向としてコロナとインフルエンザが同時流行しております。 

今後さらなる感染拡大もあるかもしれません。可能な限り健康には気を付けて、来年も元気な姿

で再会できることを祈念し挨拶といたします。 



総   会   報   告 
 
令和５年度の総会は、９月９日（土）１５時から来賓を含め３０名の出席者のもとホテ

ル札幌ガーデンパレスで開催されました。 

この度の総会は、新型コロナウイルス感染

症の影響により、会員が参集しての総会とし

ては令和元年度以来、４年ぶりの開催となり

ました。 

開会の言葉に続き、令和４年度以降に逝去

された丹野 正様、相澤恒男様、田代昭二様を

はじめ、先に他界された先輩各位に黙祷で哀

悼の意を捧げました。 

続いて、総会次第により佐々木会長より挨

拶があり、その後、鶴田副会長から今年度の新

入会員４名が紹介されました。 

次に本年度めでたく卒寿・傘寿を迎えられた４名（卒寿１名、傘寿３名）が佐藤副会長

より紹介されました。なお、４名の方々の出席が叶いませんでしたので、事務局から本人

宛に後日、記念品が送付されました。 

受賞された皆様には、今後も健康に留意され

本会の発展のためにご指導いただきますよう

お願い申し上げます。 

その後、議事に入り、議長に木高 繁様を選

出し、事業報告、会計報告、監査報告について

審議され、全て満場一致で原案どおり承認され

ました。 

議事は、議長の手際よい進行により円滑に行

われ、予定時間内に終了することが出来まし

た。木高様に改めてお礼申し上げます。 

総会終了後は、来賓である教育二団体の北海道公立学校事務職員協会の大平会長様から

は、コロナ禍の三年間で研究活動及び支部活動が停滞し、全国活動の休会や令和７年度の

全国大会北海道開催を辞退するなど、苦境に立たされている協会の現状についての説明が

ありました。また、北海道公立学校事務長会の岩間会長様からは、令和５年度から導入さ

れる定年延長制度と学校現場への影響等について説明があり、現職の皆様のご苦労を再認

識する機会となりました。 

引き続き開催された懇親会は、出席者の中で最年長者である田中耕子様の元気な乾杯の

ご発声で祝宴が始まり、しばし歓談した

のち、これも４年振りのビンゴゲームで

大いに盛り上がりました。 

最後は、出席者の中で最年少者の桧山

和治様の乾杯により懇親会の幕を閉じ、

予定どおり総会及び懇親会の全日程を終

了することが出来ました。 

なお、次年度の総会は令和６年９月１

４日（土）、会場はホテル札幌ガーデンパ

レスでの開催を予定しております。 

 



 山水会パークゴルフ大会４年振りのプレー！ 

 

山水会レクレーションとして平成１５年より続いていたパークゴルフですが、令和元年

第 16 回大会よりコロナ禍にあって中止せざるを得ない状況になっていました。春のコロ

ナ禍回復の兆しを受け、前会同様に南幌温泉からの送迎バスをお願いし、4 年のブランク

を経ての大会でした。 

6 月１１日の日曜日、第１７回山水会パークゴルフ大会

を南幌温泉向かいのコースにて実施しました。参加者は前回

より少なめの１４名でしたが、 

雨にもあたらず、けがもなくなごやかにプレーを 

楽しみました。 

６月の初旬は今年の夏の暑さをまだ想像できて いない

程、爽やかさを感じた季節でした。 

大会結果は優勝、西村正直さん。準優勝、加納諭 さん。3

位、川口繁光さんでした。西村正直さんは前回準優 勝 で し

た。西村正直さん、加納諭さんにはホールインワン が 出 て

います。おめでとうございます。 

コロナ禍にあって運動不足を感じた方には久々の運動で

はなかったでしょうか。ホール終了後も引き続きプレーを

楽しむ方もいらっしゃいました。 

お昼からは向かいの南幌温泉で入浴、すっきりしたとこ

ろで、懇親会場にて表彰式を行いました。ビール、日本酒等

と久々4 年振りの懇親を楽しみました。 

 

 来年も今年同様 6 月の第２日曜日に実施を予定しています。 

 



 

              2023 年 6 月 11 日（日）PGJ 倶楽部南幌コース 

 

 年に一度ではありますが、春のさわやかな季節に仲間

が集い、スポーツで汗を流し、お酒を酌み交わしながら

交流することは「ボケ対策」にも効果的です。  

日頃運動不足を感じられている会員の皆様来年は是

非ご参加ください。 

楽しい１日が過ごせると思います。 

次回 2024 年第 18 回山水会パークゴルフ大会 お知らせ（予定） 

日程（予定） ２０２４年 6 月 9 日（日曜日）   

集合場所   新さっぽろ「区民センター前」午前 9 時 30 分 

会  場   PGJ 倶楽部 南幌コース 「南幌温泉」 

 

                                    

 

 

 

 



 

祝  卒寿、傘寿おめでとうございます 

 

 

卒寿  辺見 綾子 様 

傘寿  曽根 泰夫 様  竹橋 信良 様  永尾 靖義 様   

     

 

 卒寿、傘寿の受賞のお礼と会員の皆様によろしくお伝えくださいとのメッセージが届い

ております。 

 
 
辺 見 綾 子 様 

「卒寿を迎えて」 
 この度は、卒寿のお祝いをお送り下さいまして、誠に有難うございました。 

 コロナ禍で行動が制限されているうちに卒寿を迎えてしまいましたが、どうにか元気に

しております。 

 考えてみますと、退職後続けておりました趣味も整理の段階に入っております。 

 茶道は、正座が困難になりやめました。俳句は、コロナ禍で集まれなくなり、しばらく

通信で句会を開催したりしましたが、会員の高齢化もあり二つの句会を解散しました。 

 ホトトギス同人として細々ながら作句を続けております。所属している女声合唱は、コ

ロナ禍で延期していた創立６０周年記念演奏会もようやく開催出来ました。 

 本当にコロナ禍の三年間はもったいなかったと思います。 

 卒寿になってしまいましたが、残りの体力・気力を大切に、生かされたいと思っており

ます。 

 末筆ながら、山水会のご発展と会員の皆様のご健勝をお祈り申し上げます。 

  

 
曽 根 泰 夫 様 

「人生百年をめざして」 
 この度は、お祝いをいただきましてありがとうございました。 

私は、退職の数年後に脳梗塞を患い、一か月入院しました。幸いにも半身不随等の後遺

症もなく退院しましたが、今後の再発の危険を考え、八十歳までは元気でいたいと考え、 

一万歩を目標に散歩することとしました。これが八十歳まで元気でいられた原因と思いま

す。 

 今後については、今は「人生、百年」といわれています。私もこれを目標にして、歩数

はどんどん少なくなっても、可能な限り散歩を続け、少しでも目標に近づきたいものと思

っています。 

 最後になりますが、会員の皆様のご健康を祈念申し上げます。 

 ありがとうございました。 

  

 



竹 橋 信 良 様 

「感謝、感謝です」 
 傘寿は遠い先のことと他人ごとのように思っていましたが、今年８０歳を迎えて高価 

なお祝いの記念品をいただき、厚くお礼を申し上げます。 

過ぎし８０年を振り返って見ますと、たくさんの方々にお世話になり感謝、感謝です。

とりわけ、道教委の職員として道立学校と行政機関に３９年８カ月の長年に渡り、勤務 

できたことは望外の喜びです。 

この間、様々な場面で支えてくださった先輩、同僚、地域の方々、主役の子ども達等に 

思いを馳せ、しばし時間が止まったような錯覚に陥りました。 

そして、幸せなことは楽しかった思い出ばかりで、辛かったことや悲しかったことは脳

裏から消えてしまい、健康にも恵まれて大過なく過ごせたことです。 

この後の生き様はわかりませんが、周りの方々にできるだけ迷惑を掛けないように僅か

な恩がえしを心して、残りの人生を大切に過ごしたいものと思っております。 

それは、地域の子ども達への声かけ、ウオーキング途中のゴミ拾い、除雪車が路上に残

した雪塊の除去等、どれもささやかなことばかりですが、いつの日も支えてくれた妻や家

族に衷心から感謝し、歩んでまいります。 

最後になりますが、会員の方々のご健勝と山水会のご発展を祈念申し上げお礼といたし

ます。 

ありがとうございました。 

 

 

永 尾 靖 義 様 

「無 題」 
この度は、傘寿の御祝いをいただきまして真にありがとうございました。 

退職してやってみたい事といったら老人福祉センターに通って健康に関する体操教室

やレクリエ―ション囲碁教室等に通い、友人づくりと楽しんでいます。手稲には区役所が

主催する稲苑大学というのがあり、今まで未経験の分野を勉強する催しがあります。 

月に１回約半年間、様々なことを勉強しました。そこで多くの方々と有意義な様々なこ

とを勉強しましたし、多くの方々と有意義なひと時を過ごすことができ、沢山の仲間づく

りをして現在も交流が続いています。退職してから２０年、早いものです。 

これからも興味をもってやり続けたいと思います。 

会の運営にご尽力頂いている役員の皆様には、これからもどうぞよろしくお願い申し上

げます。 

 

 

 

 

 

 



 

山 水 会 の さ だ め 
 

（目  的） 

第 １ 条 本会は、退職北海道公立学校事務職員が相集い、教育の今昔を語り、親睦 を深める

ことを目的とする。 

（会  員） 

第 ２ 条 本会の会員は、前条の目的に賛同し、会費を納入した者をもって構成する。 

（事 務 所） 

第 ３ 条 本会の事務所は、会長の所在地におく。 

（役員・任期） 

第 ４ 条 本会役員は、次のとおりとする。 

      役員は総会において選出され、その任期は２年とする。 

     ・相談役 若干名 会長 １名 副会長 ２名 幹事 若干名（含む幹事長） 

      監事 2 名 

    ２ 会長は、幹事の中から幹事長を指名する。 

（職  務） 

第 ５ 条 役員の職務は、次のとおりとする。 

① 相談役は、役員会の相談に応ずる。 

② 会長は、会務を統括する。 

③ 副会長は、会長事故あるとき職務を代行する。 

④ 幹事長は、会長の命により会務の連絡調整を行う。 

⑤ 幹事は、会長の命により会務を行う。 

⑥ 監事は、会の会計監査を行う。 

（総会・役員会） 

第 ６ 条 総会は年１回これを開き、役員会は必要に応じ会長が、これを召集する。 

（慶  弔） 

第 ７ 条 本会の慶弔に関することについては、役員会において決める。 

（会費・年度） 

第 ８ 条 本会の経費は、会費及び寄付金によるものとする。 

    ２ 会費は年額 ２，０００円とする。 

    ３ 会計年度は、９月１日から翌年８月３１日までとする。 

（附  則） 

 １ この定めは、昭和４２年４月よりこれを実施する。 

 ２ この定めは、昭和４８年９月より改正する。 

 ３ この定めは、昭和５２年９月より改正する。 

 ４ この定めは、昭和５７年１０月より改正する。 

 ５ この定めは、平成９年９月より改正する。 

 ６ この定めは、平成２３年９月より改正する。 

 

 

 



お 知 ら せ 

 

会員の皆様の健康増進と地域会員相互の親睦・親交を深めるため、本会では助成金を

出しております。 

次のような条件が整えば助成金をお届けしますので、是非これを活用して地域仲間の 

活性化を図ってください。 

記 

１ 事業内容  パークゴルフ、交流会等 

２ 参加人数  会員５人程度を含む人数 

３ 開 催 日  令和  年  月  日  

４ 地区区分  道南（函館市、近隣）、道北（旭川市、近隣）、道東（帯広市、近隣） 

＊原則として区分は支庁を単位としますが、隣接の支庁と合同での開催でも可と

します。 

５ 助 成 金   ５,０００円 

６ 送金方法   銀行振込（銀行名、口座名義人、口座番号） 

来年の総会は、９月１４日（土）１５時からです。 

会 場  「ホテル札幌ガーデンパレス」 

札幌市中央区北１条西６丁目   ℡ 011-261-5311 

たくさんの会員の参加をお待ちしています！ 

 

【編集後記】 

山水会「会報第３８号」をお届けします。 

ようやく新型コロナも収まり、コロナ以前の生活に戻りつつあります。また今年は例年より早

くインフルエンザが流行の兆しを見せ始めているようです。まだまだマスクは外せない状況で

す。これからいよいよ秋も本番となり各地で紅葉の鮮やかな季節になりますが、夏の猛暑の余波

か色づきが遅れているようです。この冬は暖冬であってほしいものです。 

会員の皆様におかれましては、くれぐれも健康に留意され、楽しく充実した毎日を過ごされる

よう祈念申し上げます。 

なお、本会についてのご意見、ご要望がありましたら、下記役員まで連絡願います。 

（連絡先） 

・庶務関係 幹事長 木津川雅士  

                                 

                 

・会計関係 幹 事 石尾由美子  

                                 

                                 

  

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年９月９日 令和５年度 北海道山水会総会 ホテル札幌ガーデンパレス 

 


